

Aujourd'hui nous sommes le lundi 18 décembre, de la troisième semaine de l'Avent. À partir d'aujourd'hui, par le choix des lectures bibliques, notre regard se tourne plus résolument vers le mystère de la venue de Dieu à Noël, qui se fait petit enfant dans la crèche. Nous sommes avec Marie et Joseph, nous passerons la semaine avec eux, étonnés et émerveillés. Seigneur, donne moi de m'engager avec confiance là où tu m'appelles. Au nom du Père, et du Fils, et du Saint Esprit, Amen.

Nous écoutons Famille sainte en Israël, de l'ensemble vocal Cinq Mars.

Famille sainte en Israël,
C'est le Seigneur ton héritage.
Dans ta maison l'Emmanuel
Devient le fils de notre race.

Refrain

Le Verbe s'est fait chair,
il a demeuré parmi nous ;
Le Verbe s'est fait chair,
Dieu nous a montré son amour.
Famille ouverte au Fils promis,
Tu as connu des nuits amères.
Sur les chemins de ton exil
Jésus se heurte à nos frontières.

La lecture de ce jour est tirée de l'évangile selon saint Matthieu, au chapitre premier.

Voici comment fut engendré Jésus Christ : Marie, sa mère, avait été accordée en mariage à Joseph ; avant qu'ils aient habité ensemble, elle fut enceinte par l'action de l'Esprit Saint. Joseph, son époux, qui était un homme juste, et ne voulait pas la dénoncer publiquement, décida de la renvoyer en secret. Comme il avait formé ce projet, voici que l'ange du Seigneur lui apparut en songe et lui dit : « Joseph, fils de David, ne crains pas de prendre chez toi Marie, ton épouse, puisque l'enfant qui est engendré en elle vient de l'Esprit Saint ; elle enfantera un fils, et tu lui donneras le nom de Jésus (c'est-à-dire : Le-Seigneur-sauve), car c'est lui qui sauvera son peuple de ses péchés. » Tout cela est arrivé pour que soit accomplie la parole du Seigneur prononcée par le prophète : Voici que la Vierge concevra, et elle enfantera un fils ; on lui donnera le nom d'Emmanuel, qui se traduit : « Dieu-avec-nous ».

Quand Joseph se réveilla, il fit ce que l'ange du Seigneur lui avait prescrit : il prit chez lui son épouse.

Textes liturgiques © AELF, Paris

Point 1

L'Eglise m'invite aujourd'hui à rejoindre Joseph. Dans la suite de l'évangile, Joseph se fera discret ; mais la grâce de Noël n'aurait pas eu lieu sans lui. Lui aussi fut visité par l'ange. Lui aussi a dit un « oui » plein de confiance. Je médite cela.

Point 2

« Joseph, fils de David... » Voilà son titre. Sur le seuil du mystère de Noël, Joseph se présente avec

sa lignée, avec le peuple d'Israël et toute l'histoire sainte. À quelques jours d'accueillir le Sauveur, je laisse remonter en moi la longue mémoire biblique, le patient travail de Dieu qui préparait nos cœurs à la venue du Christ. Et j'ai une pensée fraternelle pour le peuple juif, dans lequel va naître Jésus.

Point 3

« Et Joseph prit chez lui son épouse. » Je me laisse inviter dans l'intimité de Marie et de Joseph, dans le secret qu'ils partagent, dans les joies et les troubles qu'ils traversent ensemble. Je les imagine, tout occupés à la venue de cet enfant qui s'annonce plus grand qu'eux. Je prie avec eux.

Une deuxième fois, j'écoute l'annonce faite à Joseph, me laissant inspirer par sa confiance en Dieu.

Je peux maintenant parler à Dieu, Dieu le Père qui est à l'origine de toute cette histoire. Je lui adresse des mots de confiance, des remerciements ; je lui adresse mes prières.

Nous pouvons terminer en adressant à Joseph cette salutation qui est une adaptation du « Je vous salue Marie » :

Réjouis-toi, Joseph,

comblé de la grâce de Dieu.

Notre Sauveur a reposé dans tes bras et grandi auprès de toi.

Tu es béni entre tous les hommes,

et Jésus, l'enfant divin de la Vierge Marie ton épouse, est béni.

Saint Joseph, donné pour père au Fils de Dieu,

prie pour nous, dans nos soucis de famille, de santé et de travail,

jusqu'à nos derniers jours,

et veille sur nous à l'heure de notre mort. Amen.